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“人民群众最关心、最直

接、最现实的利益问题，就是我
们应该关注的重点问题。”南京

市人大常委会新闻发言人顾善
祥会后接受记者采访时表示，
向社会公开征集 2007年度南
京市人大常委会听取和审议市
人民政府、市中级人民法院、市

人民检察院的专项工作报告，
组织执法检查的建议议题，对
加强和改进市人大常委会的监
督工作，提高监督的针对性和
实效性有着重要作用。

此次公开征集的议题内容
主要是事关本市经济和社会发

展、城市建设和管理以及人民
群众普遍关注的问题。市人大
常委会将根据征集到的内容，
结合工作实际，研究确定 2007
年度监督工作的议题。

顾善祥说，根据《监督法》
第九条规定，常务委员会听取

和审议本级人民政府、人民法
院和人民检察院的专项工作报

告的议题，根据六大途径反映
的问题确定，其中两个主要途

径便是：人民来信来访集中反
映的问题；社会普遍关注的其
他问题。另外，《监督法》第二
十二条规定：“各级人民代表大
会常务委员会参照本法第九条
规定的途径，每年选择若干关
系改革发展稳定大局和群众切

身利益、社会普遍关注的重大
问题，有计划地对有关法律、法
规实施情况组织执法检查。”
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从明年1月1日起，《中华

人民共和国各级人大常委会监
督法》将正式施行。而南京在
《监督法》实施之前推出的上
述举措，不但在全省是首家，而
且领先全国同等城市。顾善祥
认为，立法和监督是宪法赋予
人大的两项重要职权，对立法

权的行使，《立法法》已经作了
规定；对监督权的行使，这些年
各级人大常委会进行了探索和
实践，积累了有益的经验，但长
期以来还缺乏统一的法律规
范。这次的“公开征集”表明，
南京市人大常委会高度重视把

人大常委会的监督工作置于人
民的监督之下。

顾善祥表示，今后南京市
人大常委会的监督工作将越来
越“透明”，不但建议议题要公
布，专项工作的汇报情况也要

公布，常委会工作情况要公布，
一些热点工作的处理意见也要
公布。 BCDE FGH IJ
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从 2007年 1月 1日启

用新版合同，是不是意味着
这个日期以后所有的买房
人都可以用新合同买房？南
京市房产局产权市场处政
策法规科科长孙红智表示，
这次新合同的使用并不是
单纯以日期划分的，也不是

以 1月 1日前后是否取得
商品房的预售许可证为界
线，而是适用于“以 1月 1
日以后新开工项目或者首
次取得商品房预售许可证
的商品房项目”。
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市民张先生问：现在的

新合同是针对一些开发企
业利用强势地位，单方制订
不公平、不合理的格式性条
款而制定的，那如果开发商
不使用怎么办呢？

孙红智表示，为了避免
开发商不用新合同文本，这

次新合同取消了正副本制，
专门设定了“办理登记手续
专用”文本，这一文本由开
发商（甲方）和购房人（乙
方）签订，购房人在办理产
权登记手续时必须提供，是

一套合同中的一部分，是强
制推行的，开发商没有理由
拒绝使用新合同。
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南京市房产局产权处一

名人士表示，因为开发商必
须从“网上房地产”的“母
本”上打印新版合同，市民本
身可以通过网站知晓合同内

容，发现开发商有删减合同
条款行为的，可以举报。同

时，开发商签订合同也要在
“网上房地产”备案，房产部
门要对其进行监管。如果有
开发商擅自更改或删减，就属
于自制合同的违规行为，在房
产部门的查处范围之内。
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孙红智解释说，因为商

品房预售合同是针对 2007
年 1月 1日以后的新开项
目，而现房的销售相对要滞
后，初步定于明年一季度出
台实施。目前一些商品房留
下的“尾房”现房，依然要
使用老合同文本（《南京市

商品房买卖契约》）。
现房合同和期房合同有

何不同之处？他透露说，现
房销售合同文本的条款应
该相对简洁一点，比如说面
积误差、商品房预售资金监
管、交付使用条件、标的的

描述等，这些内容现房销售
合同就可以省掉了。
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南京在全国同等城市率先公开征集人大常委会监督工作建议议题
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南京市房产局相关人士昨对新版购房合同作出权威解释


